

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

—GERONA.— LUNES 30 DE NOVIEMBRE DE 1896—

**ANUNCIOS**  
REMITIDOS Y ESQUELAS  
A PRECIOS CONVENCIONALES  
Número suelto, 5 céntimos; número atrasado, 15 céntimos; paquetes de 25 números, 1,25.  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
La correspondencia  
—AL DIRECTOR—

NUM. 265

**DEPOSITO de TURRONES**  
LEGITIMOS DE  
ALICANTE, YEMA Y MAZAPAN  
tan renombradas poladillas de  
**Alcoy**

**Lloret Llinares**  
(HERMANOS)  
Calle de Ciudadanos, núm. 9, Gerona.

## Crónica

No hay tema posible en estos momentos, para que la opinión discuta, que las campañas de Cuba y Filipinas, y de ellas únicamente se trata. Una parte de esta curiosidad es avivada por la prensa, la cual ha llegado a un estado febril de noticierismo tan permanente, que de seguir en alza va a ocasionar su muerte.  
Dice un periódico que un ministro expresaba mal humorado, diciendo de los generales no debían hablar. Estamos en un todo conformes con el ministro.  
Y mucho mas cuando estos generales han tenido ó tienen una parte directa en las campañas. No nos referimos a nadie particularmente; para todos son estas censuras.  
Comprendemos muy bien que el buen uso de contribuir cada cual con su modesta a levantar el edificio nacional, es lo que la lleva a dar opiniones todo y sobre todo, con la intención pura y mas noble.  
Y sin embargo, siempre se interpreta al revés sus palabras, siempre hay un envuelto en los oscuros colores del negativismo.  
Los nombres de los generales Blanco y Weyler son los dos únicos que se repiten rodando por todas las columnas de la prensa española. Son verdaderos mártires, por obra gracia de los militaristas y de esos genios ocultos, que de ruinas y desdichas que nos han causado.  
Antes, en todas las luchas sostenidas por nuestra patria, había un cantor de glorias, y hasta los hechos mas insignificantes y vulgares, eran para aquella imaginación fogosa heroicidades asombrosas y arrojados inconcebibles.  
Se abusaba, sí, de la metáfora, pero no se decían las fuerzas.  
Hoy hemos progresado, y sin duda no nos gustan los cánticos de glorias; preferimos las salmodias de nuestras tristezas.  
A *Hosanna* le sustituimos con el *Profundis*.  
Querido algunos sacarle punta al hecho de que no fuera el sábado último a visitar al ex-gobernador de esta provincia personalidad alguna saliente del partido conservador.  
Nosotros, que nunca hemos hecho en esta provincia política conservadora-ortodoxa, si mucho menos roemerista, jamás, nos defendimos a gestión política ni en las procedimientos puestos en práctica por el señor Saucó Díez.  
De nos venía tachando, de algún tiempo en parte, de «ministerializados» porque defendíamos deberes de amistad, de corrección de actitud, llamábase como se llamaba, pero al fin deberes, con nuestra mente, dentro de esa línea de conducta

que nos hemos trazado desde que las sabias lecciones de la experiencia nos han enseñado a ser templados en el ataque y sobrios en la corrección al tratarse de gestiones políticas.  
Por qué supimos que los conservadores de Gerona, ó por lo menos así se nos dijo, habían tomado el acuerdo de no ir a la estación a despedir al señor Saucó Díez, por eso fuimos nosotros.  
Así desmentimos lo que se venía diciendo: «que nos habíamos ministerializado».  
No quiere decir esto que nos hagamos solidarios de la gestión política administrativa de nuestro amigo, señor Saucó, porque los verdaderos responsables de ella, si es que les ha parecido mala, que a nosotros no nos consta, son los conservadores que le trajeron, y el *Diario* y *La Lucha* que le apoyaron, y le adularon, é incensaron, hasta el momento de caer. Una vez caído, á hacer astillas de él.  
Nosotros no: Nosotros, hasta el último momento de la partida, y teniendo conciencia de lo que hacíamos, teniendo conciencia de que arrostrábamos las iras de aquellos que, después de haber recibido favores mil, y atenciones tal vez desmedidas del señor Saucó, trataron de formar el vacío á su alrededor, quisimos pagar debidamente las atenciones que guardó no el gobernador, sino el periodista, el amigo, á todos los del gremio. Y conste que nosotros éramos los menos obligados.  
Hasta hoy se nos ocultaba que la certidumbre estuviese refida con la política.  
En el almacén de papeles pintados del señor Casá, hemos tenido ocasión de ver un precioso estudio al óleo, debido al habil pincel del aventajado artista don Luis Perich.  
Dicho estudio, que le es de una cabeza de niña, se recomienda por la corrección del dibujo, la solidez del modelado y la fineza de su tonalidad general.  
El docto catedrático del Instituto de Manresa, don Juan Arolas y Juaní, nos ha remitido un ejemplar de su obra titulada *Elementos de Filosofía*, que, después de haber sido examinada en sus doctrinas por un Censor eclesiástico, mereció ser publicada con la aprobación y beneplácito del ilustrísimo señor obispo de Vich.  
El estilo de la obra, correctísimo y claro, demuestra desde luego que el señor Arolas no sólo no desconoce las cualidades que deben brillar en un libro destinado á servir de texto en un Instituto, sino que sabe también adornar con ellas al suyo, y vencer todos los obstáculos que se oponen á que las cuestiones más difíciles de la Filosofía lleguen con claridad á la inteligencia de los jóvenes alumnos.  
El fondo de la obra está conforme con las enseñanzas de la Iglesia, según el Censor manifiesta. Y este es el mayor elogio que del libro puede hacerse en época como la nuestra, en que el descreimiento y la impiedad, disfrazados con la investidura del Profesorado, siembran el error en varios centros de enseñanza y socavan los fundamentos de la sociedad cristiana con teorías absurdas que no resistirían ciertamente al análisis de una inteligencia medianamente educada.  
Hay más que nunca son dignos de elogio los esfuerzos encaminados á conducir á la buena doctrina á la sociedad española, porque ese abatimiento de nuestra juventud, cansada de luchar por falsos ideales, sólo en estas purísimas fuentes que brotaron á la mágica palabra de los filósofos cristianos podría encontrar la energía necesaria para marchar sin vacilaciones hacia el verdadero y único progreso.  
Muchos son los centros de enseñanza que han adoptado el texto del señor Arolas y creen firmemente que en él resplandecen cualidades que le hacen digno de tal distinción.  
Aneche en la casa señalada con el número 12 de la rambla de Alvarez, hubo un amago de incendio que á los pocos momentos fué sofocado.

En esta, como en todas las Delegaciones de Hacienda, se ha recibido apremiante instrucciones para que se haga todo lo posible para elevar la recaudación.  
En Gerona creemos que costará mucho trabajo conseguirlo, pero que esto es factible, pues son numerosos los pueblos completamente arruinados donde ni los ayuntamientos tienen una peseta, ni los contribuyentes pueden salir adelante pasando por una crisis económica espantosa.  
Háblase nuevamente de solicitar del Gobierno una amnistía á favor de los prófugos y desertores que allene la frontera pagan con humillaciones y vergüenza la ceguera momentánea que les hizo preferir la emigración al cumplimiento de sus deberes militares.  
La amnistía procede y será un acto que será bien acogido por la opinión.  
Nuestro distinguido amigo el general don Francisco Pérez Clemente, gobernador militar de esta plaza inició hace algunos días una suscripción en favor de los soldados que regresan á la península heridos ó enfermos, habiendo comunicado á vocal de la Junta de socorros del Centro Militar de Clases Pasivas y activas de Barcelona que pone á disposición de la misma las cantidades recaudadas.  
Muchos elogios merece el pundonoroso general, siendo de esperar que su patriótica y humanitaria conducta sea imitada por todos los jefes de esta región.  
Para embarcar tropas con destino á Filipinas, el 7 de diciembre próximo llegará á Barcelona el vapor «Magallanes» (antes «Alaska»), el más grandioso y de mayor velocidad que ha adquirido recientemente la Compañía Transatlántica.  
Por Real Orden circular del ministerio de la Guerra se abre la recluta voluntaria para el ejército de Filipinas, con arreglo á las bases establecidas para la de Cuba, con algunas pequeñas modificaciones.  
Con objeto de facilitar el reclutamiento cuando el voluntario sea paisano y no pueda presentar la partida de bautismo u otro documento de los que están prevenidos á excepción de la cédula personal, podrá ser admitido, mediante acta de identidad firmada por dos testigos de satisfacción, en vista de la cual se extenderá una media filiación provisional, que se remitirá al subinspector de la zona respectiva para que este pueda pedir informes.  
En la circular se encargará el mayor rigor respecto á la aptitud física del voluntario.  
Las referidas modificaciones se hacen extensivas á los que tratan de alistarse para Cuba.  
Dicea de Palma que en la Puebla ha sido detenido un sugeto convicto y confeso de haber intentado hacer volar el convento de monjas por medio de un cartucho de dinamita y de haber rociado con petróleo la puerta para incendiar el edificio.  
Leemos en *El Distrito Farnense*:  
«Según se nos ha dicho por persona que puede estar bien enterada, hace algunos días llegó al Gobierno civil de la provincia una reclamación del ministro del ramo, para que se compruebe la inversión de quince mil pesetas que en la liquidación de cuentas del lazareto de Port-Bou, durante el anterior período de mando de los conservadores no aparecen debidamente justificadas.»  
A pesar de no prestar muy buen aspecto el día, tanto la concurrencia de forasteros como la de mercaderías, al mercado del jueves celebrado en Figueras fué bastante regular.  
Los granos y legumbres del país, abundaban, particularmente el trigo, cebada, avena, maíz y habas y estaban regularmente representados los demás.  
Se vendió bastante á precios sostenidos.  
La volateria, huevos y conejos, también

estaban bien representados; se vendió bastante bien.  
El ganado lanar y de cerda, estaba regularmente representado. Las ventas del lanar fueron de alguna importancia, pagándose el del año, de primera, destinado al consumo de un peso aproximado de 8-8 1/2 libras «carniceras», (1 kilo 200 gramos) de 14'50-15 pesetas cabeza; de 9 y 1/2-10 libras de 17-17'50.  
Los cerdos cebados, que se vendieron de 9-9'25 pesetas arroba, pesados vivos.  
Sin incidente alguno digno de mencionarse, ayer se verificó como anunciamos oportunamente, la concentración de los reclutas que fueron sorteados en Septiembre últimos.  
En la Aduana de Port-Bou han solicitado varias personas autorización para introducir en España calderilla española.  
Mas como quiera que en cumplimiento de la ley prescribe se han remitido varias piezas á la fabrica nacional para ensayo y han resultado muchas de ellas falsas, el administrador de dicha Aduana ha pedido al gobernador civil de la provincia que el fiel contraste á expensas de los interesados pase á aquella población á fin de examinar la calidad de la moneda cuya introducción se solicita.  
Recordarán nuestros lectores que hace dos o tres días una vendedora de castañas promovió un gran escándalo en la Rambla á causa de haber pegado barbaramente á un niño de la plaza del Molinet; pues bien, el señor Alcalde ha castigado á dicha vendedora privándole de establecer su puesto durante 8 días.  
Está preso ya uno de los ladrones que robaron á Jaime Costa de Castelló de Ampurias, trece cuarteras de trigo y de cuyo hecho dimos ya oportuna cuenta.  
Agradecemos la atención que ha tenido el señor administrador principal de correos señor Ruiz Blanch de remitirnos un folleto que contiene la lista alfabética de las poblaciones de España cuyas oficinas de correos están autorizadas para expedir y recibir cartas con valores declarados y objetos asegurados.  
El club-velocipedico de esta ciudad desde que ha trasladado su domicilio social á la calle de Ciudadanos ha visto aumentar su lista de socios en gran manera, debido, entre otras causas, á las buenas condiciones que reúne dicho local para el objeto á que viene destinado.  
El sábado por la noche entre nueve y diez una mujer habitante en la calle del Lobo núm. 8, alarmó á la vecindad con sus desahucados gritos de «ladrones». Después de acudir los guardias municipales y uno de la benemérita practicó un registro en las habitaciones de dicha casa sin resultado alguno.  
O el caco había huído ó allí no había pasado nada.  
Si supiera el *Diario* de las Ballesterías la panza de risa que nos hemos dado a su salud, ó si no inserta el tuelto que apareció ayer en su sección de crónica por mas libras de chocolate que le hubiesen regalado los futuros molineros de la calle de la Acequia.  
Denunciamos de paso á la Hacienda aquel suelto, que bien merece un impuesto, y no de diez céntimos, sino de diez mil.  
\* \* Según noticias, que comunicamos á nuestros lectores, se hospeda en la fonda del Comercio, calle de Abareda, núm. 5, donde permanecerá tan solo diez días, el doctor F. Triviño (hijo) Dentista de la casa Triviño é hijos de Madrid, á fin de que las personas que padezcan de la boca puedan visitarle y lo hagan á la mayor brevedad.  
El señor Triviño posee un sistema por medio del cual hace la extracción de cualquier hueso de la boca sin que cause al paciente el menor dolor.

Horas de consulta: de 8 á 12 y de 2 á cinco.  
Se prestarán sobre buena hipoteca  
**50.000 pesetas,**  
en una ó varias partidas.—Progreso, 7, segundo, Gerona.

**Absinthe** de la acreditada casa **Sabatier y Pascual.**  
Unico representante en Gerona, don Emilio Andrés.—Calle de Santa Clara, número 4, tienda de comestibles.

**Font de 'n Lliure**  
AGUA FERRUGINOSA  
Depósito general.—Calle de Mercaders, 26  
Tienda.—Gerona.

**NOTICIAS TELEGRAFICAS**  
Madrid 30.  
Las noticias que trae el correo de Santiago de Cuba y Nuevitas acerca de la campaña en las provincias orientales, ofrecen poco interés.  
En el Oriente de la isla no ocurre nada nuevo.  
De la columna Weyler sólo se sabe que salió de San Cristóbal.  
Un caracterizado ministerial ha manifestado, a propósito del auto de sobreesimiento a favor de los concejales, que, según sus impresiones, tal resolución ha estado á punto de reproducir una crisis en el seno del Gobierno, añadiendo que el asunto tiene acaso puntos de contagio con una conjura que dicen y aseguran se tramaba contra el señor Canovas, y en la cual entraba el ministro de Gracia y Justicia, quien es pariente del presidente de sala señor Izquierdo, que ha entendido en dicha causa.  
—El Presidente de Congreso, señor Pidal, regresará mañana ó pasado á Madrid.  
—No se han recibido nuevos despachos de Cuba, ni de Filipinas, no siendo de creer ya que se reciban de la Gran Antilla, porque como es sabido, el cable inglés no funciona los domingos por la tarde.  
—El nuevo alcalde de Madrid tomará en breve posesión de su cargo.  
El señor Sánchez Toca ha manifestado que desconoce por completo los asuntos de la Casa de la Villa; pero que está persuadido de que se exajeran mucho las cosas.  
—Un telegrama de Nueva York dice que los laborantes cubanos, que no perdonan medio de trabajar contra España, costearon ayer unas honras fúnebres en memoria de los estudiantes fusilados en la Habana en 1871.  
Por la tarde celebraron un meeting en el que se pronunciaron violentos discursos contra España.  
Los eradores aconsejaron la intervención armada de los Estados Unidos en favor del establecimiento de una república cubana independiente.  
Se ha extrañado mucho que estos actos no hayan sido prohibidos por las autoridades norteamericanas.

**Sección religiosa**  
Santo de mañana.  
Santa Natalia  
Cuarenta Horas.  
Iglesia Catedral  
Imp. de EL CORREO DE GERONA



El regimiento que aquí se organiza consta de 17 primeros tenientes, 40 cabos, 690 soldados, un veterinario y los forjadores, herreros y cornetas correspondientes.

El viaje de Polavieja  
Se ha recibido en el ministerio de la guerra noticia de haber pasado por Singapur el vapor que conduce al general Pola.

Telegrama de Fabra  
Un telegrama de Hong Kong fechado hoy, que publica periódicos de Londres esta tarde, que a consecuencia de un activo cambio de telegramas entre el consul inglés en Manila y el gobernador de Hong Kong, el crucero británico Piqué ha salido con rumbo a Filipinas, en cuyas aguas permanecerá de es-

El día de Luzón  
Admitido este buque a libre plática, desembarcará por la correspondencia en Barcelona. El vapor ha traído 75 pasajeros y 96 deportados.

Muertos a palos  
En un anónimo recibido por el gobernador se denuncia un hecho que, de ser comprobado, ha de llamar, seguramente, la atención pública.

Robo de valores declarados  
Cuando llegó anoche a la estación del Mediodía el coche que conduce la correspondencia con destino al tren correo de Andalucía, notó que la puerta del furgón donde van las sacas se hallaba abierta y que faltaban los maletines donde los ambulantes de Málaga y Cádiz llevan los pliegos de valores declarados.

Los caballeros de industria  
Copiamos de un periódico de Nueva York: «Las depredaciones de los falsificadores que en gran escala han estado operando en esta ciudad durante meses, son mayores de lo que se creían, pues el total de sus ganancias se hace subir a más de dos millones de dólares.»

Ultimas notas  
Se ha hablado mucho estos días sobre la actitud en que se suponía al jefe del partido fusionista.

Un tribunal de exámenes  
El Sr. D. José Valero, vocal del tribunal, que fué puesto en libertad el mismo día que se descubrió el chanchullo, visitó ayer al señor marqués de Lema.

Bolsa  
FONDOS PÚBLICOS  
DIA 26 DE JUL 27

Deuda perpét. al 4 0/0 int. .... 62 10 61 90  
Idem id. pequeños ..... 64 00 63 20  
Idem id. fin corriente ..... 62 10 61 9  
Idem id. fin próximo ..... 62 00 61 55  
Nuevas series G y H ..... 64 00 64 00  
Deuda perpét. 4 0/0 ext. (1891) .. 73 20 72 9  
Idem id. pequeños (1891) ..... 75 00 73 65  
Nuevas series G y H (1891) ..... 83 00 82 25  
Deuda al 4 0/0 amortizable ..... 74 00 73 85  
Idem pequeños ..... 75 00 73 85  
Billetes de Cuba (1886) ..... 84 75 85 05  
Idem 1890, núms. 1 al 225,000 ..... 71 00 72 00  
Idem del Banco hipotecario ..... 100 00 100 00  
Cédulas hipot. al 5 0/0 ..... 104 00 104 00  
Idem al 4 0/0 ..... 83 5 00 00  
Acciones Banco de España ..... 230 0 230 0  
Compañía de Tabacos ..... 209 25 210 50

El regimiento que aquí se organiza consta de 17 primeros tenientes, 40 cabos, 690 soldados, un veterinario y los forjadores, herreros y cornetas correspondientes.

El viaje de Polavieja  
Se ha recibido en el ministerio de la guerra noticia de haber pasado por Singapur el vapor que conduce al general Pola.

Telegrama de Fabra  
Un telegrama de Hong Kong fechado hoy, que publica periódicos de Londres esta tarde, que a consecuencia de un activo cambio de telegramas entre el consul inglés en Manila y el gobernador de Hong Kong, el crucero británico Piqué ha salido con rumbo a Filipinas, en cuyas aguas permanecerá de es-

El día de Luzón  
Admitido este buque a libre plática, desembarcará por la correspondencia en Barcelona. El vapor ha traído 75 pasajeros y 96 deportados.

Muertos a palos  
En un anónimo recibido por el gobernador se denuncia un hecho que, de ser comprobado, ha de llamar, seguramente, la atención pública.

Robo de valores declarados  
Cuando llegó anoche a la estación del Mediodía el coche que conduce la correspondencia con destino al tren correo de Andalucía, notó que la puerta del furgón donde van las sacas se hallaba abierta y que faltaban los maletines donde los ambulantes de Málaga y Cádiz llevan los pliegos de valores declarados.

Los caballeros de industria  
Copiamos de un periódico de Nueva York: «Las depredaciones de los falsificadores que en gran escala han estado operando en esta ciudad durante meses, son mayores de lo que se creían, pues el total de sus ganancias se hace subir a más de dos millones de dólares.»

Ultimas notas  
Se ha hablado mucho estos días sobre la actitud en que se suponía al jefe del partido fusionista.

Un tribunal de exámenes  
El Sr. D. José Valero, vocal del tribunal, que fué puesto en libertad el mismo día que se descubrió el chanchullo, visitó ayer al señor marqués de Lema.

Bolsa  
FONDOS PÚBLICOS  
DIA 26 DE JUL 27

Deuda perpét. al 4 0/0 int. .... 62 10 61 90  
Idem id. pequeños ..... 64 00 63 20  
Idem id. fin corriente ..... 62 10 61 9  
Idem id. fin próximo ..... 62 00 61 55  
Nuevas series G y H ..... 64 00 64 00  
Deuda perpét. 4 0/0 ext. (1891) .. 73 20 72 9  
Idem id. pequeños (1891) ..... 75 00 73 65  
Nuevas series G y H (1891) ..... 83 00 82 25  
Deuda al 4 0/0 amortizable ..... 74 00 73 85  
Idem pequeños ..... 75 00 73 85  
Billetes de Cuba (1886) ..... 84 75 85 05  
Idem 1890, núms. 1 al 225,000 ..... 71 00 72 00  
Idem del Banco hipotecario ..... 100 00 100 00  
Cédulas hipot. al 5 0/0 ..... 104 00 104 00  
Idem al 4 0/0 ..... 83 5 00 00  
Acciones Banco de España ..... 230 0 230 0  
Compañía de Tabacos ..... 209 25 210 50

hasta que el cadáver sea reconocido por los médicos forenses.

Noticias  
Esta mañana se ha verificado en la parroquia de San Lorenzo el enlace de la señorita Marta del Pilar Crespo con el conocido industrial de esta corte D. Antonio Jimeno Buisan.

Firma  
De Fomento.—Aumentado el número de vocales que han de formar parte de la comisión que nos ha de representar en la exposición de París en 1900.

Acuerdo patriótico  
El colegio de médicos de Barcelona, como el de Madrid, se ha ofrecido al gobierno para prestar gratuita y normalmente en dicha capital, mientras dure la guerra en Cuba y Filipinas, el servicio que hoy prestan los médicos militares.

Donde parece que nevó ayer más copiosamente fué en la Sierra de Guadarrama y en Palma.

Telegrafían de Barcelona que por efecto del intenso frío que se siente en toda la región catalana, han aparecido en la parte alta de la montaña manadas de lobos que huyen de las nieves.

Ha salido para Cádiz, donde se embarcará el día 31 para la Habana, el nuevo gobernador del Banco Español de la isla de Cuba, Sr. Cassá.

Nuestro estimado colega *El Imparcial* ha tenido el buen pensamiento de crear 50 lotes de 500 pesetas para soldados inútiles en campaña que reúnan, además, buenas condiciones de conducta.

Hoy hace un año que falleció en Cienfuegos el valiente comandante D. Antonio Valenzuela.

Lució por la patria con el entusiasmo y la fe del que piensa que la patria es madre augusta, en cuya defensa debe perderse hasta la última gota de sangre.

En Málaga se han construido grandes lápidas para el mausoleo que se está levantando en Melilla dedicado a las víctimas de la última guerra.

Robo de valores declarados  
Cuando llegó anoche a la estación del Mediodía el coche que conduce la correspondencia con destino al tren correo de Andalucía, notó que la puerta del furgón donde van las sacas se hallaba abierta y que faltaban los maletines donde los ambulantes de Málaga y Cádiz llevan los pliegos de valores declarados.

Se llama Eustaquio Pacheco Ruiz, de 26 años, casado y con hijos.

Hace bastante tiempo que ejerce su oficio en Correos y es hijo de un conductor de coches de la estación conocido por el «Tío Bartolo.» Ambos tenían fama de honrados entre sus compañeros.

Parece que niegan en absoluto toda participación en el hecho, y asegura que desde la Central a la estación llevó el coche con la velocidad acostumbrada.

Está mandado que los ambulantes lleven los maletines de valores declarados en la mano.

Un tribunal de exámenes  
El Sr. D. José Valero, vocal del tribunal, que fué puesto en libertad el mismo día que se descubrió el chanchullo, visitó ayer al señor marqués de Lema.

Parece que el lugar en que se colocaban sus compañeros de tribunal impedía el enterrarse del cambio de papeletas.

El Sr. Valero sentábase a la derecha del Sr. Vázquez.

Entre los opositores que se presentaron, había uno que no sabía más que una papeleta. Sacó la bola, que no era precisamente la que deseaba, pero según había convenido leyó un número distinto, ó sea el de la papeleta que había estudiado.

El presidente se vió en situación muy apurada, porque la bola, contra lo acostumbrado, tenía que pasar por manos del Sr. Valero. Vaciló un instante, pero rectificó al examinando, leyendo el verdadero número de la bola.

El opositor quedó estupefacto y se retiró sin decir una palabra.

Los caballeros de industria  
Copiamos de un periódico de Nueva York: «Las depredaciones de los falsificadores que en gran escala han estado operando en esta ciudad durante meses, son mayores de lo que se creían, pues el total de sus ganancias se hace subir a más de dos millones de dólares.»

Los industriales se han entregado a operaciones de toda especie, principalmente en el Sur y Oeste. La falsificación de cheques, que al principio se creyó era su principal ocupación, fué sólo un detalle de grandes transacciones, a las que daban apariencia respetable los informes de un Banco ficticio establecido con el nombre de A. Behrens et Co., en la calle Stone número 62, al que se confundía con otra casa banquera respetable del mismo nombre, por ciertas personas que recibían

informes falsos de cómplices en el supuesto Banco.

«Todo estaba tan bien preparado, y la audacia de los criminales era tal, que por largo tiempo han podido entregarse a complicadas operaciones difíciles de aclarar por la justicia, y de que han sido víctimas banqueros, industriales y comerciantes de todas clases.»

Ultimas notas  
Se ha hablado mucho estos días sobre la actitud en que se suponía al jefe del partido fusionista.

El Liberal dice:  
«Nos consta que el jefe del partido liberal no ha pensado en realizar acto alguno que lo separe de la actitud expectante en que está colocado desde hace tiempo.»

Visitará muy pronto a la reina, quien sabe si hoy mismo ó el lunes lo más tarde, porque está en desubierito no habiéndola cumplimentado desde que la regente paso por Avila en su viaje a San Sebastián.

Es claro que el jefe del partido liberal no ocultará a la reina nada de lo que piensa sobre la marcha de los sucesos y solución de los problemas planteados; pero de eso a realizar un acto público de resonancia, hay gran diferencia.

El Sr. Sagasta lo decía anoche:  
«He pedido a mis amigos, y singularmente a los que en la prensa siguen mis inspiraciones, que desmientan en absoluto ese rumor de que adopto actitudes extremas.»

Yo, lo que únicamente hago, y ya lo indicó *El Liberal* hace días, es no sumarme con el Gobierno en las responsabilidades de lo que resulte de la campaña de Cuba.

Además del batallón que ha de sustituir al quinto expedicionario y que se embarcará en los primeros días de Diciembre, marcharán a Puerto Rico 600 soldados de reemplazos, destinados a cubrir bajas y robustecer los batallones que allí existen, y una compañía de ingenieros con todo el material de campaña, incluso heliografos.

La guardia civil de la pequeña Antilla ha sido aumentada con 90 plazas.

La idea de mandar a Puerto Rico, como punto de convalencia, a los soldados enfermos de Cuba, está desechada hace no poco tiempo.

También se refuerza la artillería y, por último, se están haciendo remesas de fusiles y cartuchería Müsser, y toda la guarnición de la isla estará dotada de ese armamento en la primera quincena del mes próximo.

Por más que el representante del Banco de París hizo indicación a nuestro gobierno sobre posibilidad de prorrogar por seis meses el segundo plazo del préstamo que hizo aquel Banco, es muy probable que no se realice, y se han dado las órdenes para abonar los 25 millones de pesetas en oro el día 8 de Diciembre, que es el vencimiento.

